

Le 13 décembre un service solennel fut chanté pour le repos de son âme dans l'église Sainte-Marie par le R. P. Cahill, provincial des O. M. I.

R. I. P.

LE CULTE DE SAINT ALBERT DE LOUVAIN AU CANADA

DE *La Foi Catholique* DE PARIS.

Le vénérable archevêque d'Edmonton au Canada (ancien diocèse de Saint-Albert), Mgr Legal, des Oblats de Marie Immaculée, a daigné nous adresser la lettre suivante, qui contient des détails au sujet du culte de saint Albert dans la chère et lointaine "Nouvelle-France."

ARCHEVÊCHÉ D'EDMONTON.

Saint-Albert (Alberta), Canada, le 26 Mars 1915.

Bien cher Monsieur le Chanoine,

Le dernier numéro reçu (25 Janvier-25 Février) de votre importante revue, *La Foi Catholique*, a été pour moi particulièrement intéressant, en raison de ce que vous exposez touchant saint Albert de Louvain, et la fête du Roi Albert de Belgique.

Il faut vous dire que ce diocèse a été le diocèse de Saint-Albert jusqu'au moment où il a été érigé en archidiocèse, sous la dénomination d'Archevêché d'Edmonton, Edmonton étant la capitale de la province d'Alberta, avec une population de 72 000 âmes, tandis que Saint-Albert n'est qu'une petite bourgade à neuf milles d'Edmonton. Cependant, les temps difficiles que nous traversons m'ayant empêché de me transporter à Edmonton, je réside encore à Saint-Albert, dont l'Eglise cathédrale a pour titulaire le saint martyr que vous avez célébré. Ce titulaire a été choisi par Mgr Taché, autrefois archevêque de Saint-Boniface, en raison du patron d'un vénérable missionnaire, le R. P. Albert Lacombe, qui vit encore, âgé de 88 ans, et qui a été le fondateur de cette mission.

Nous avons donc un office spécial de saint Albert, dont je vous envoie une copie. L'oraison offre une petite variante de celle que vous donnez. (1) Nous avons aussi une relique, insigne obtenue des

(1) Deus, qui beatum Albertum Pontificem martyrii corona decupasti, et ecclesiastice libertatis "constitusti defensorem" (Propre de Reims: ecclesiastice libertatis "defensorem elegisti") . . .